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Congresista Marco Falconí donó sillas de ruedas en Camaná 
 

 
 
Identificado con las necesidades de las personas con discapacidad, el primer vicepresidente 
del Congreso, Dr. Marco Falconí Picardo, donó sillas de ruedas a vecinos de la provincia de 
Camaná, durante la ceremonia de inauguración del parque de la familia, del cual fue 
padrino. 
 
El doctor Falconí indicó que el objetivo era proporcionar a las personas que sufren de alguna 
incapacidad la posibilidad de ayudarse de este tipo de herramientas que les permita realizar 
sus actividades de manera independiente. 
 
El parlamentario resaltó el trabajo coordinado que realiza con el alcalde Víctor Chávez de la 
Cadena para ejecutar obras de desarrollo en beneficio de la población. 
 
Sobre el recién inaugurado parque de la familia, el congresista manifestó que la obra 
permitirá a los vecinos de Camaná poder disfrutar de un lugar de sano esparcimiento, seguro 
y con ambientes que promueven la integración familiar. 
 
El deporte no se practica solo los sábados y domingos, sino debe ser parte de un sistema de 
vida, no solo el físico, sino también intelectual. Aquí ha habido grandes futbolistas, pero 
también grandes ajedrecistas como Julio Granda, precisó el primer vicepresidente. 
 
Tras la inauguración, el doctor Falconí jugó un partido de exhibición junto a los exfutbolistas 
Percy Olivares, Julio César Antón, Eduardo Malásquez y Christian Zúñiga, y el alcalde Víctor 
Chávez de la Cadena. 
 
 



Primer vicepresidente del Congreso informa actividades de 
la semana de representación 
 

El congresista arequipeño 
acudió al programa donde 
informó las actividades que 
realizaría durante la semana 
de representación, así como 
su trabajo como primer 
vicepresidente del parlamento 
nacional. 
 
En otro momento de la 
entrevista, el legislador explicó 
cómo ayuda en sus gestiones a 
los alcaldes de la región para 
ejecutar o culminar obras en 

sus distritos, especialmente aquellos proyectos destinados a instalar redes de agua y 
desagüe.  
 
 

Entrega de donación de libros para implementar biblioteca 
municipal de Cayarani  

 
Continuando con el apoyo a la 
educación, el doctor Falconí 
Picardo entregó al alcalde de 
Cayarani, Arturo Huamaní, un 
importante lote de libros, 
editados por el Fondo Editorial 
del Congreso de la República, y 
lo exhortó a implementar una 
biblioteca municipal con el fin 
de incentivar la lectura en todos 
los sectores de la población. 
 
El parlamentario informó que 
en Cayarani se están 
implementando tres tambos en 
los que atenderá a la población 
de manera integral. 

 
Por su parte, el alcalde Huamaní explicó que entre los problemas que enfrenta su localidad 
están la falta de vías de comunicación, de luz y agua. Asimismo, manifestó su preocupación 



por el recorte de su presupuesto para el año 2013, situación que pone en riesgo, dijo, el 
apoyo que brinda el municipio en las áreas de salud y educación. 
 
Por este motivo, solicitó al congresista Falconí su apoyo para gestionar ante el Ejecutivo y el 
gobierno regional el presupuesto necesario para cumplir con las obras planificadas para el 
presente periodo, además de contar con personal para el centro de salud, una ambulancia y 
docentes en sus escuelas, ya que, debido a su geografía y actividades productivas, la 
población está muy dispersa. 
 
Lamentó que a pesar de tener dos mineras en su jurisdicción, estas no trabajan en 
coordinación con la autoridad local y el apoyo que brindan a la población es mínimo. 
 
El alcalde agradeció al congresista por la donación. Estos libros permitirán que comencemos 
a implementar bibliotecas que ayuden en sus estudios a los 1400 alumnos que tenemos en 
nuestro distrito, manifestó el alcalde Huamaní. 
 
 

Congresista Falconí apoya gestiones de alcaldes arequipeños 
 

En reunión con el 
congresista Falconí Picardo, 
el alcalde de Lluta, Teodosio 
Elio Begazo Maica, entregó 
copia de los documentos 
presentados a las diversas 
instancias del Estado, a 
través de los cuales solicita 
que se atienda su pedido de 
contar con una camioneta 
para seguridad ciudadana, 
electrificación rural en 
diversos anexos del distrito 
e internet, iniciativas que 
beneficiarían a más de mil 
familias. 
 

El alcalde Begazo explicó que son muchas las necesidades que tienen sus vecinos, pero por 
su importancia han priorizado el proyecto que les permitirá tener energía eléctrica, que a su 
vez ayudará a los estudiantes para poder usar las nuevas tecnologías en su educación. 
 
Tras escuchar su pedido, el doctor Marco Falconí se comprometió a ayudarlo en sus 
gestiones y conversar personalmente con el ministro del sector para  estudiar el proyecto y 
así encaminarlo para que un plazo razonable se pueda ejecutar. 
 
 



Donación de libros del Fondo Editorial del Congreso a 
conservatorio de música Luis Duncker Lavalle de Arequipa 
 

El legislador se hizo presente en el 
Conservatorio Regional de Música 
Luis Duncker Lavalle y entregó un 
significativo lote de libros de 
grandes pensadores peruanos como 
José Carlos Mariátegui, Víctor Raúl 
Haya de La Torre, Augusto Salazar 
Bondy, entre otros. 
 
“El Congreso de la República hace 
una donación importante de libros 
de grandes pensadores de nuestro 

país, que servirán para la formación de los alumnos”, manifestó el congresista. Agregó que 
estaba “llano a apoyar para conseguir presupuesto, ya que hay chicos muy talentosos que 
bien merecen apoyarlos”. 
 
Tras agradecer el gesto del parlamentario, el representante de la institución, Rubén 
Ayamani, hizo conocer los problemas económicos por los que atraviesa el conservatorio, que 
alberga a un promedio de 450 alumnos en sus 23 carreras profesionales. 
 
Marco Falconí destacó la importancia de esa institución, a la que calificó como una de las 
escuelas de música más importantes del país. Asimismo, consideró insuficiente el 
presupuesto que le otorga el Estado, ya que según dijo, solo paga planillas, mas no los gastos 
de mantenimiento ordinario. Por eso, consideró viable la propuesta planteada por las 
autoridades educativas de convertir a la escuela de música en una Unidad Ejecutora. 



Inspección de defensa ribereña en río Majes y donación de 
libros a municipalidad de Uraca Corire 
 

 
 
Junto al alcalde Manuel Alpaca, el congresista Marco Falconí recorrió las zonas donde se 
realizan trabajos de reforzamiento de la defensa ribereña, que amenaza afectar zonas de 
cultivo de arroz y poblados ubicados a orillas del río Majes. 
 
El alcalde informó que está trabajando organizadamente con cada sector para efectivizar el 
trabajo, ya que a pesar de presentar todos los años el proyecto para la construcción de la 
defensa ribereña este no se aprueba en su totalidad, ocasionando que el 30 % de la 
población y cultivos sea perjudicado cada año. 
 
Dijo que en total necesitan 45 
millones de soles para construir 
defensas ribereñas. Corire está 
siendo amenazada y la 
población está en zozobra, pues 
se estima que el caudal se 
incremente a 1500 metros 
cúbicos por segundo en el mes 
de febrero, indicó el alcalde.  
 



El burgomaestre solicitó al parlamentario gestionar ante el Ejecutivo y el gobierno regional 
para lograr la viabilidad del proyecto de defensa ribereña, el cual dijo que ya había sido 
presentado en el Ministerio de Agricultura. 
 
Agregó que el sistema de agua y desagüe tiene 40 años y está a punto de colapsar, por lo 
cual también solicitó apoyo en las gestiones y así obtener presupuesto para ejecutar el 
proyecto que ya tienen. 
 
El congresista Falconí Picardo se comprometió a realizar las gestiones pertinentes a fin de 
interesar al Ejecutivo y el gobierno regional en la solución de esta problemática. 
 
Después de la inspección, las autoridades 
se dirigieron al palacio municipal, donde el 
parlamentario entregó donación de libros 
del Fondo Editorial del Congreso al alcalde 
para implementar la biblioteca municipal. 
 
Al término de la visita, el alcalde Manuel 
Alpaca agradeció al congresista su interés 
por solucionar los problemas que afectan a 
los vecinos de los distritos alejados de la 
región, así como la importante donación 
de libros. 
 
 

Reunión en municipalidad provincial de Castilla  
 

Culminada la inspección en el distrito 
de Uraca Corire, el primer 
vicepresidente del parlamento se 
trasladó hasta la municipalidad 
provincial de Castilla para coordinar 
acciones destinadas a prevenir una 
posible emergencia por la crecida del 
río Majes en ese sector.  
 
En el palacio municipal, el legislador 
se reunió con el administrador, Justo 

Bejarano, quien se comprometió a informar al alcalde, Raúl Cáceres Muñoz –quien se 
encontraba en la capital de la República realizando gestiones inherentes a su función–, para 
coordinar con el alcalde de Uraca Corire y realizar las acciones pertinentes para garantizar la 
integridad de las personas y proteger sus cultivos. 
 
 
 
 
 



Inspección en minirepresa Toro Barroso y Rio blanco 1 y 2, y 
donación de libros a municipalidad de Chuquibamba 
 

 
 
En horas de la tarde el congresista Falconí Picardo enrumbó a la localidad de Chuquibamba, 
donde junto al director de obras de ese municipio, Moisés Zapata, se trasladó hasta la zona 
donde se ha construido la minirepresa Toro Barroso, ubicada a 3900 metros sobre el nivel 
del mar. 
 
Sorteando todo tipo de dificultades, el 
parlamentario llegó hasta la zona más 
alta de Chuquibamba y pudo comprobar 
la importancia de esta obra, que 
permitirá almacenar el agua que cae de la 
lluvia y a los lugareños tener ese recurso 
para su consumo, así como para regar sus 
tierras agrícolas y dar de beber a sus 
animales. 
 
El legislador también visitó la zona donde 
próximamente se construirá las represas 
de Río Blanco 1 y Rio Blanco 2. Ambas 
obras están ubicadas en la comunidad 



campesina del mismo nombre. Aquí el parlamentario hizo hincapié en la necesidad de 
construir represas en todo el país que permitan hacer frente, en mejores condiciones, a una 
posible crisis mundial del líquido elemento. 
 
Después de la inspección a la minirepresa se dirigieron al palacio municipal, donde el 
parlamentario entregó un considerable lote de libros del Fondo Editorial del Congreso. El 
doctor Falconí remarcó que la cultura era la mejor manera de lograr la inclusión social. 
 
 

Audiencia pública descentralizada en Caravelí 
 

 
 
Junto a sus colegas parlamentarios de la región Arequipa, el primer vicepresidente del 
Congreso escuchó los pedidos de los alcaldes y dirigentes de los 13 distritos de la provincia 
de Caravelí.  
 
Entre otras necesidades, las autoridades y dirigentes reclamaron mejores servicios de salud, 
agua potable y caminos rurales durante la audiencia pública descentralizada en esta ciudad. 
 
El alcalde provincial de Caravelí, Santiago Neyra Almenara, informó que el problema de los 
servicios básicos es más grave en Chala, donde “se tiene agua 15 minutos cada dos o tres 
días y es agua salada, y cada balde cuesta dos o dos soles cincuenta”. Dijo que son más de 15 
mil habitantes los que sufren diariamente este problema y que a la fecha la empresa 
prestadora del servicio, Sedapal, parece no querer dar solución a este problema. 



 
En cuanto a electrificación, el burgomaestre indicó que el distrito de Atico está relegado. 
Agregó que “siempre hay problemas en Chala, Atiquipa, Llauca, Caribe, La Unión y Las 
Lomas, porque el suministro de energía es muy inestable y a cada rato se va la luz, y también 
genera mucho malestar, además malogra los equipos eléctricos”. 
 
En salud, reclamó porque “se ha inaugurado un minihospital en Matarani, pero no está 
implementado, no hay personal y prácticamente funciona como centro de salud”. Lo mismo 
ocurre en Atarí, Chala, Atico y Caravelí y hay necesidad de implementar y poder atender a la 
población, solicitó el alcalde. 
 
En educación, solicitó se amplíen las carreras que ofrece el instituto tecnológico de Chala, 
pues, actualmente, solo tiene una carrera técnica, contabilidad; mientras que el instituto de 
Bella Unión, que es de carácter productivo, ofrece dos carreras. Además de crear otro en 
Caravelí, que también permitirá atender a la población de Cahuacho, Atico y a la zona norte 
de la provincia. 
 
En agricultura, solicitó la culminación de las represas de Virú y Antococha.  
 
 

Inauguración del palacio municipal de Caravelí 
 

Terminada la audiencia 
pública, el doctor Marco 
Falconí apadrinó la 
inauguración de la 
renovación del palacio 
municipal provincial y 
felicitó al alcalde Santiago 
Neyra por preocuparse por 
brindar a la población un 
ambiente adecuado donde 
realizar sus gestiones, así 
como trabajar 
coordinadamente con sus 
vecinos para ejecutar de la 
mejor manera su 
presupuesto. 

 
 

Entrega de donación de libros y sillas de ruedas en Caravelí 
 
Al igual que en otras provincias y distritos, el congresista Falconí donó libros del Fondo 
Editorial del Congreso para implementar la biblioteca municipal de Caravelí. 
 



 
En otro momento, el legislador también entregó al Comité de Damas de la municipalidad 
provincial seis sillas de ruedas para que sean utilizadas por personas con alguna incapacidad 
temporal o permanente.  
 
Después que las personas con lesiones temporales se recuperen devolverán la silla al Comité 
de Damas, de manera que sirva para ayudar a otra persona que lo necesite, precisó el doctor 
Falconí. 


